

Suscripción.

CENTRO-AMÉRICA:

1 año.....	\$ 9.00
6 meses.....	5.00
3 meses.....	2.75
1 mes.....	1.00
Número suelto.....	0.05

OTRO DIARIO

Remitidos.

1 Columna de corriente.....	\$ 5.00
1 " " periódico.....	7.50

Anuncios.

1 Centímetro en columna.....	0.95
------------------------------	------

Comunicados de interés.
Gratis, á juicio de la empresa.

DE POLÍTICA, INTERESES GENERALES, ANUNCIOS Y NOTICIAS.

OFICINA

C. de la Catedral, 9.

REDACTORES: FEDERICO PROAÑO Y JUAN F. FERRAZ.

SAN JOSÉ, JUEVES 26 DE NOVIEMBRE DE 1885.

ADMINISTRADOR,

FRANCISCO HUETE.

ALMANAQUE.

NOVIEMBRE DE 1885.

ESTE MES TIENE 30 DIAS.

JUEVES 26.—Los desposorios de la Virgen Santísima. San Pedro Alejandrino; san Conrado, obispo de Constanza; san Fausto mártir.

Eloy Alfaro.

Kosciuscko, Riego, Garibaldi y todos los grandes batalladores de la idea liberal han dejado tras sí una luminosa estela que alucina y espanta á los tiranos.

Los héroes de la libertad, esos bienhechores de la humanidad que sufre el despotismo impuesto por el derecho divino, han tenido por lo general su Gólgota; pero el Tabor esplendente que ilumina al reflejo de sus ideas las generaciones, jamás deja de transfigurar á esos grandes profetas y enviados de la civilización, glorificándolos ante el mundo.

Eloy Alfaro, el incansable batallador, el titán legendario de incesante actividad y pertinacia sublime, el héroe del "Alajuela", el de brazo incansable que cogió y redujo á astillas el trono de Veintemilla, y que luego, obtenida la victoria, dejó el campo á sus compañeros Salazar y Sarasti, para que ellos cometieran la torpeza de entronizar otra vez con Caamaño la teocrática oligarquía en el suelo del Ecuador; Eloy Alfaro, que cierra y estruja á Veintemilla hasta hacerlo parapetarse en Guayaquil, y allí lo acosa y lo hace huir despavorido, y deja á su amada patria libre de la férula vergonzosa de Don Ignacio, y luego ve envuelta de nuevo por la horda del fanatismo más abyecto á su cuna, como nido de águilas sentada en la cumbre de los Andes; Eloy Alfaro, que luego, llamado por el santo amor de la libertad, se va con escasísimo número de valientes compañeros, á intentar con el pequeño vapor "Alajuela", mal

armado en guerra, lucha verdaderamente desigual, lucha de épicos episodios, contra los engañadores de su querida tierra, posesionados nuevamente de aquel eminente suelo ecuatoriano; Eloy Alfaro, que dando sólo un momento de tregua, á su empeñosa lid por el bien de su país natal, pisa hoy tierra de Centro-América, es una figura nobilísima, que todos deben conocer, y más que ésto, un personaje, que de parte de los centro-americanos, recibirá indudablemente cariñosa acogida y agasajos merecidos.

Cuando García Moreno hacía crujir las espaldas de los hijos del Ecuador bajo el látigo afrentoso de su despotismo, nuestro querido compañero de redacción, Federico Proaño, y el esforzado patriota Miguel Valverde, que también está actualmente en la república del Salvador, fueron desterrados, haciendo un viaje, del que maravillosamente salieron con vida, y en que desde Quito pasaron en cinco meses hasta Pacasmayo del Perú. Otras mil víctimas habían sufrido antes el yugo de aquel tirano, mientras que el incomparable Montalvo escribía en Quito mismo y frente á frente del tirano su "Cosmopolita" famoso, que era como una tempestad desencadenada contra aquel aborrecido déspota.

Entonces Eloy Alfaro, poseedor de una cuantiosa fortuna, debida á su activa labor comercial en Panamá, sacrificó su haber en aras de la revolución contra García Moreno.

Vino Borrero, y apenas calentó la curul durante noventa días, siendo el verdadero *tartufo*, contra quien se irguió indignado el partido de la libertad.

Eloy Alfaro brilló como valiente en la batalla de Galte, donde se hundió el clerical Borrero, para dejar su puesto á Veintemilla, que sólo perdió su mula en la contienda de "Los Molinos."

Veintemilla premió á los que le ayudaron, dando de baja á Alfaro, desterrando á Montalvo, que luego desde Panamá le asestó las tremendas Catilinarias, y posteriormente martirizando de una manera cruel á Valverde.

Eloy Alfaro dió al traste con Veintemilla, y no alcanzó sin embargo ver á su patria libre de la tiranía clerical, que aun la ahoga.

Caamaño, instrumento sólo del partido retrógado, juguete en manos de los Flórez y Salazares, se echa en brazos de la canalla negra, y Alfaro intenta de nuevo la salvación de su patria.

En el combate sublime del "Alajuela," Alfaro, Andrade y Bengoechea quedan solos; el buque se consume bajo los fuegos del enemigo y las llamas del incendio; se va á hundir la última esperanza de vida: Andrade, el primero en el abordaje, y sus dos compañeros se arrojan al mar; Alfaro se salva en un casco que flota á merced de las olas; se interna en el país y cruzando desiertos, llega á territorio colombiano.

Ahora bien, hombres del temple de Eloy Alfaro se imponen al respeto de los hombres y deben ser venerados en la sociedad; ellos persiguen un ideal y viven, puede decirse, fuera de su época; quien únicamente tiene derecho á juzgarlos es la posteridad; esos son hombres sagrados, para quienes debiera haber un Pritaneo, en donde vivieran por cuenta de la humanidad.

¿Y qué pasa en cambio?

Pasa lo que es conforme con la lógica mezquina y cavilosa del egoísmo, con esa que es doctrina del partido conservador: á tales hombres se los persigue á sol y á sombra, y se les tienden lazos, y en último caso se, paga un asesino y se acaba con ellos.

Según vemos en "El Relator" de Santa Ana, república

del Salvador, á Eloy Alfaro lo seguía un hombre sospechoso en Guatemala, y se supone que iba pagado para matarlo. ¡Cobardía propia de los tiranos! ¡Como si ese mismo baldón que con tales hechos se echan encima no fuera el riesgo más conveniente para hacer que crezca robusto y frondoso el árbol de la libertad!

Nosotros confiamos en la hidalguía salvadoreña, y tenemos la seguridad de que el caudillo de la libertad ecuatoriana no sufrirá en Centro-América, tierra hospitalaria y noble, donde las grandes perfidias no pueden caber.

Las maquinaciones diplomáticas tampoco servirán de nada contra el que viene á asilarse á esta tierra sagrada del Istmo, territorio de Leví, cerrado á las persecuciones y á las intrigas de los grandes criminales de la historia, de esos cuyo nombre queda pintado con cieno ó con sangre en el libro de los fastos de la humanidad.

Nosotros desde aquí enviamos al simpático patriota ecuatoriano nuestro más entusiasta saludo y le deseamos acierto y tino en su constante empresa, la empresa titánica de salvar á su país de las negras garras de la tiranía teocrática, que es la peor de todas las tiranías.

NOTICIAS POR CABLE.

TELEGRAMA DE SAN JUAN DEL SUR.

Recibido en San José, el 24 de Nov. de 1885, á las 10 p. m.

BELGRADO. Una noticia oficial dice que el rey Milano ha traído su fuerza principal en operación con las divisiones de Drina y de Moravia, y que era inminente un ataque decisivo contra Stiventza.

LONDRES. Un telegrama de Sofía dice que los servios han bombardeado á Widín y que aquella ciudad está ardiendo.

NUEVA YORK. El corresponsal del "Post" en Washington, dice que hay un rumor que corre en los círculos diplomáticos que el Gobierno austriaco no enviará un nuevo embajador á Washington hasta que el sucesor de Mr. Kelley haya sido nombrado para Viena. El Baron Von Schaeffer que partió de aquí poco después del incidente Kelley ha sido retirado, por haber completado su tiempo como diplomático.

LONDRES. Parnell, hablando en Liverpool anoche, dijo: "que se había retirado de la contienda, porque juzgaba imprudente correr el riesgo de una derrota.

WASHINGTON. El Gral Whitely de Londres y John Spead de Nueva York han sido nombrados director general y secretario respectivamente de la exposición Americana que se va á celebrar en West Kensington, Londres, el año próximo; han llegado para atender á algunas de sus obligaciones relacionadas con la exposición.

El General Whitely, en una entrevista con el Presidente, le aseguró que los trabajos preparatorios hasta ahora habían avanzado con completo éxito, y que la importancia de la exposición de las artes, invenciones, manufacturas, productos y recursos de los Estados Unidos estaba fuera de toda duda.

LIMA 23. El navío nacional Itata salió de Callao el sábado por la mañana en una comisión del Gobierno. Los empleados de la Aduana hacen frecuentes capturas de contrabando. El sábado un pasajero en el vapor "Ilo" para Panamá fue despojado de 1860 soles que fueron confiscados.

SANTIAGO 23. La convención de los delegados Radicales hoy se subdividieron en dos partidos. Los disidentes atribuyen su conducta arrogante á los fundadores de la convención, á la emisión de la circular reciente, y á varios otros pormenores.

VALPARAISO 23. Se dice que es probable que San Martín será electo Presidente de la Cámara.

COLABORACION

ALEMANIA Y ESPAÑA. (Traducido del "Spectator de Londres.")

Ahora no hay duda, de que el Príncipe Bismark cometió una grave equivocación al haber anexado las Islas Carolinas. Sus órganos oficiales confiesan que él no sabía nada á cerca de

éstas, sino que ciertos comerciantes alemanes que trafican allí quisieron que las anexase; que él supuso que España permanecería indiferente (esto se admite de la manera más clara); y que mandó el "Itlis" con órdenes de alzar la bandera alemana antes de haber hecho conocer al Gobierno Español su intención. En una palabra Bismark actuó descuidadamente, y con una indiferencia á las peculiaridades del pueblo Español, que revela desprecio ó una ignorancia completa de su historia, ó lo que creemos ser la verdad, una incapacidad permanente de comprender cualquier cosa tan poco concreta como una emoción popular. Los Españoles jamás han cedido cosa alguna sino á fuerza mayor, y en cuanto á Cuba, han hecho sacrificios enormes y corrido los riesgos más graves para no ceder una pulgada de su dominio colonial. El negocio revela un punto flaco en el gran Canciller, pero desde el momento que la disputa se hizo peligrosa, se dejó ver bajo su aspecto más favorable. En verdad, la historia de la querrela ha sido desde ciertos puntos de vista de lo más honorífico para ambos países. España desplegó bajo circunstancias dificultosas su antigua energía y bravura.

El populacho de las grandes ciudades manifestó su indignación con una puerilidad atolondrada y de consecuencias iguales á las del populacho de Londres en el reinado de Jaime II, y lo que haría hoy si Rusia cogiera territorio Británico; pero la nación se manejó remarcablemente bien: se levantó como un solo hombre para protestar que quería más bien ser derrotada, y que sufriría las consecuencias de la derrota, antes que someterse humildemente á la violencia armada. Hay una cierta disposición en Inglaterra de tratar toda acción Española como ligeramente cómica, y de criticar como tontos á los hijos del pueblo de España, pero ambas ideas son preocupaciones accidentales. El pueblo de España guiado por todos sus hombres de estado, y todos sus periódicos, y teniendo en cuenta sus mapas, creyeron honradamente que las Carolinas son suyas, y en verdad son una parte integrante de las Filipinas; y creyendo así, se manifestaron tan patrióticamente como podían. A su Rey le manifestaron que tenía que batirse, y que ellos estaban listos á sufrir toda la responsabilidad de la pelea. Los jefes de ambos partidos dieron el mismo consejo, y el señor Cánovas estaba de completo acuerdo con el General López Domínguez.

Todas las clases, inclusive el Ejército, la bourgeoisie, los campesinos y populacho dijeron la misma cosa, y no lo dijeron por vanidad. Los Españoles pueden ser bastante vanos, pero por desgracia conocen su debilidad marítima, y son pesimistas más bien que optimistas en cuanto á su poder en acción efectiva; no obstante, se levantaron firmes con aquella tenacidad de mastín que siempre les ha distinguido. Considerando la superioridad de la fuerza de su enemigo

y el poco valor del asunto de la querrela, si los Españoles hubieran sido Holandeses ó Suecos, los Ingleses hubieran pronunciado su fallo sobre su conducta á la vez digna y noble; pero como son Españoles, con sus costumbres llenas de emociones peculiares de los habitantes del Sur de Europa y el habla ampulosa de las razas Latinas, hubo injustamente disposición para burlarse de ellos.

Por otra parte, Alemania se comportó muy bien. Ni el emperador ni el Príncipe Bismark deseaban la guerra, ni las Carolinas les importaban un bledo, mientras que sí deseaban que España permaneciera amiga y monárquica. Aparte enteramente de todo interés en España es esencial á su programa, como está arreglado ahora, no ofender á los Hapsburgos sin una razón de las más graves; y los Hapsburgos profundamente dinásticos, no tenían ningún deseo de ver una Archiduquesa de su familia arrojada de su trono con violencia. Los jefes Alemanes de consiguiente rehusaron permitir que en un rato de mal genio se torciera ó echara á perder una gran política; abandonaron las Carolinas al momento y se hicieron de la vista gorda por los insultos dirigidos á Alemania por el populacho de Madrid. Sin duda que habrá reparación por esos insultos; pero eso dado, Berlín declaró que no tenía ningún deseo absolutamente de dañar ó insultar y aun de embarasar la marcha de la monarquía Española. El Príncipe Bismark y el Emperador desplegaron manifestamente tener dignidad y mucho dominio de sí mismos, y en cuanto ha sido posible, han reparado su equivocación y apaciguado un orgullo que por negligencia habían olvidado tenerlo en cuenta.

Las formalidades deben observarse; pero podemos estar seguros de que las Carolinas, que ahora han sido formalmente ocupadas, quedarán Españolas, y de que España al dar una satisfacción por el ultraje á la embajada Alemana, no será obligada á sufrir ninguna humillación. Afortunadamente, el pueblo Alemán, en su profunda confianza de la fuerza, no había hecho la querrela suya, sino que aguardaba que su Emperador les diera la señal necesaria. Una tempestad de esta clase produce su crecimiento después y no nos causa sorpresa ver que muchos creen que el trono de España está en peligro; pero no vemos ninguna razón nueva para esa impresión.

El Rey no ha faltado, sino que ha triunfado; y el pueblo no cree realmente que haya sido él indiferente á la dignidad de España ó á los deseos del pueblo. Aun dado que él no fuera egoísta, tiene que conservar su trono y mantener su lugar en Europa. Ningún gobierno en España es, ó puede ser enteramente seguro; porque el ejército tiene demasiado poder, los campesinos están descontentos con su título de la tierra, y las ciudades están la mayor parte deseosas de una República federal.

Las fuerzas no obstante, que pro-

togen al Rey Alfonso son tan fuerte, ahora como nunca, la primera de estas es, la convicción de todos los hombres de estado, de los Generales, y de los tenedores de la propiedad que su patria no está lista para la República; y la segunda, la idea de los campesinos que el Rey de España debe de derecho ser un Borbón. Mientras que esas dos convicciones quedan, habrá una monarquía en España, y el Monarca ha de ser Alfonso; á menos que él afrente á su pueblo hasta no poder aguantar, ó provoque el desprecio del Ejército; él está bastante seguro, y no es probable que cometa cualquiera de esas equivocaciones. El tiene la desgracia de ser algo insignificante en apariencia, y en ciertos puntos es un verdadero Borbón; pero es un hombre inteligente, muy moderno, y poseído de mucha resolución y energía; es notoriamente popular en el Ejército, y no mal querido en Madrid; no hay pues absolutamente ninguna razón para que no continuara reinando por muchos años, ó al menos hasta que la influencia retlejada de la República en Francia haya completamente penetrado en España.

Aunque no creemos en los reyes, esperamos que él continuará reinando, pues España como República tendrá que pasar por la revolución roja, y la consecuente guerra de clases, que sería muy terrible, atrasaría el país cien años, y tal vez sería capaz de suspender la civilización.

Habían partes de España durante el último periodo Republicano donde una guerra agraria amenazó disolver la sociedad; y el odio de clases en las ciudades manufacturadas se eleva á una altura terrible. Las sucesiones gobernantes de España, es cierto que no arreglan ninguna de las dificultades domésticas de ese país; pero el arreglo de éstas por medio de un cataclismo no haría más que introducir alguna grau tiranía nueva, y podría muy fácilmente subdividir el país en cantones arruinados y hostiles entre sí. La España necesita muchas cosas, pero ante todo ella necesita tiempo, y que se levante una generación no desmoralizada por revoluciones incesantes y estériles.

El país está aumentando en riqueza, población, y facilidades de comunicación; y si pudiera solamente obtener un Parlamento libre,—que no es un imposible,—muchos de sus peores agravios podrían legalmente renovarse.

CABOS SUELTOS.

Noticias de turno en la presente semana:

SAN JOSÉ.—La del "Mercado" Calle del Teatro.

ALAJUELA.—La del Doctor Don Mariano Padilla.

CARTAGO.—La de Doctor Don Rafael Flores.

HEREDIA.—La del Dr. Don Julian Zamora.

PUNTARENAS.—La de "Puntarenas."

SAN RAMÓN.—La de los Doctores Castro y Orlich.

SANTO DOMINGO.—La de "Santo Domingo."

LIBERIA.—La del "Porvenir" *Celle Nacional*.

NARANJO.—La de la "Esperanza."

ATENAS.—La de Don Guillermo Esquivel.

GRECIA.—La de "Grecia."

Desde hoy figura en el "Otro Diario" como Redactor, el Señor Don Juan F. Ferraz, y tenemos particular gusto en advertirlo y llamar á este respecto la atención de nuestros suscritores, quienes deben considerar este hecho como una prenda segura de nuestro constante deseo de corresponder debidamente al público que nos ha dispensado su valiosa cooperación, en la empresa periodística que hemos acometido. Cada nuevo redactor de méritos reconocidos, es una positiva ventaja para los SS. suscritores al "Otro Diario."

Teatro.—*Los Madgiars* han sido tantas veces repetidos y admirados aquí, que positivamente se necesitaba un esfuerzo superior de la compañía para que fuesen aplaudidos esta vez.

La representación del martes no ha podido ser mejor recibida, pues este público ha visto al querido Blen en el papel de *Lego*, y éso era lo que había que ver. El Señor Bachiller representó ese único papel de efecto de la obra con toda la exactitud artística que es necesaria y tuvo momentos verdaderamente felices. Bachiller es hombre que domina cualquier tipo, y sobre todo en el expresivo diálogo del acto segundo con *Georgy* rayó en el límite adonde puede llegarse en la imitación de un fraile *in partibus*, socarrón y malicioso, y encargado de un negocio de importancia en que es necesario hacer dormir al enemigo.

Dispénsennos las apreciables artistas Señorita Villarreal y Señora de Bachiller, si antes que de ellas nos hemos ocupado del *Lego*; pero es que nosotros nos hemos impuesto el deber de estudiarlos á todos con atención suma y en *Los Madgiars*, el gran papel de arte es el del *Fray José*.

La Señorita Villarreal tuvo momentos muy felices y desempeñó su papel con la sencilla naturalidad propia de sus años: *Marta* es la misma Pilar, y juega en la escena sin esfuerzo y

holgadamente se le ve enamorada y celosa de veras. A tal punto llega en nosotros esta, que pudiera llamarse preocupación, que la vimos en el acto tercero en medio del desempeño de su papel de ciega, cuando bajo una salva de aplausos se acercó á tomar el *montón* de ramilletes que le fueron obsequiados por sus admiradores, correr gozosa, como niña que va á recibir el premio de una lección bien dada; recargar sus brazos con seis ó siete de aquellos abultados *bouquets*, volver de nuevo por más y ¡pobrecita! tropezar en el bordón de ciega que se le había enredado entre los piés, vacilar.....caer, y luego erguirse ufana como para manifestar al público que no se había hecho daño, y volver á coger sus ramilletes, momento en el cual se aproximó un artista á llevarse los demás, cosa que debió hacer desde el principio. Sabemos que recibió un fuerte golpe en un brazo y en una mano, cosa que lamentamos, y sin embargo ella siguió impertérrita en el desempeño de su difícil papel.

La Señora Rodríguez de Bachiller caracterizó bien á *María Teresa*, reina de Hungría, y sobre todo hizo á la maravilla la parte del tercer acto en que despreciando al conde *Roberto*, impone obediencia á sus soldados insubordinados, abriéndose paso por entre sus filas.

Por lo que al canto respecta, sentimos tener que manifestar sinceramente que no valió cosa en general, con escepción del precioso duo de tenor y tiple del primer acto.

Jiménez hizo bien su *Georgy* y Villarreal lució su habilidad en el conde *Roberto*.

En lo demás mucho frío, que esta vez se comunicó del escenario al público.

Esta noche pondrá la compañía en escena la *Catalina*, donde deseamos mucho ver á la Villarreal, para llegar á juzgarla por completo.

El Señor Ministro de Fomento ha autorizado á varios hacendados de Santa Clara para abrir un camino entre Carrillo y Río Jiménez, á orillas de la línea ferrea del Atlántico, con el objeto de la explotación de sus respectivas fincas; advirtiendo que el trazo del camino que se proyecta, ha de limitar precisamente con los lotes de primer orden situados al rumbo que se designe para practicar la vía, de

manera que en toda su extensión se dejen libres quince metros y cuarenta y ocho centímetros al lado del ferro-carril.

Policia.—El Agente Pedro Quezada llevó á la cárcel á uno por ebriedad; Pedro Villalobos condujo á la detención á uno por sospechas de que es curandero, y Alejandro Elizondo á otro por riña.

Murio.—Ayer en el Hotel de Sacripanti el joven americano H. M. Hackett. Lamentamos esta pérdida. El Señor Sacripanti á presencia de varias personas respetables, hizo recoger todo lo que había en el cuarto que habitó el muerto y lo mandó quemar en el patio del Hotel. Parece que murió de fiebre.

Decreto.—Ha recibido la sanción del Poder Ejecutivo el decreto de la Comisión Permanente del Congreso, por el cual se autoriza á la Municipalidad de Cartago, para tomar del fondo de capitales de propios la suma de 6.900-96, para cancelar dos créditos que tiene contraídos en favor de Don Augusto Gallardo y de la sucesión de Don José Quirce.

Aclaracion.—El Señor Ministro Fernández dice al Contador Mayor que: La tarifa aduanera declara exenta de derechos la introducción de máquinas para la agricultura, é indudablemente pertenecen á esta clase los clasificadores y quebradores de café; por lo cual no han de aforarse estos artículos con ningún derecho.

Mas como algunas de las máquinas para café y otros granos, como el aventador, están gravados especialmente en la tarifa expresada, respecto de ellos, aunque en general están comprendidos en la denominación "máquinas para agricultura," no hay sino cargarles el aforo específicamente establecido.

TELEGRAMA DE GUATEMALA,
Recibido en San José el 24 de noviembre de 1885, á las 10 p. m

Señor Redactor del "Otro Diario."

En todos los distritos de la República comienzan hoy las elecciones de Presidente y Vice-Presidente para el próximo período. El General Barillas es unánimemente el llamado para la primera Magistratura. Son varias las candidaturas para Vice-Presidente.

El circo parisiense que acaba de llegar de Panamá, dará mañana su primera función.

Se dice que la Compañía del Señor Bachiller que funciona en esa, vendrá pronto á Guatemala.

Deseo me informe lo que hay de cierto.

EL CORRESPONSAL.

Discurso.—Hemos recibido el que pronunció el Sr. Dr. David J. Guzmán, el 15 de setiembre último, en San Salvador, ante la estatua del General Morazán, á nombre del Gobierno. Es un hermoso folleto de 16 páginas y una obra de mérito literario indiscutible. El Sr. Guzmán termina su excelente discurso con estas palabras:

"¡Héroe magnánimo, ilustre capitán! Tu glorioso recuerdo no se ha hundido en la noche de la tumba, sinó que renace hoy al sol de la esperanza y á la gratitud del patriotismo. Colocado está en el templo inmortal de la Fama por la excelsa mano de la Justicia.

Aquí están tus cenizas oh, sombra augusta! Tú eres inagotable actividad; tú no has muerto.

¡Guerrero feliz, noble soldado, te saludan hoy reverentes las nuevas generaciones!

Sonoros los bronce extienden hoy á lo lejos los ecos gloriosos de la Patria independencia, y á la vez, tu nombre que está escrito en todos los campos, tus laureles colgados en todas las selvas, tus glorias reflejadas en todos los lagos del patrio suelo. Tú no has muerto!

Para tí son las lágrimas de los pueblos y los lucientes rayos de la aurora; los himnos de las gentes y los cantares de las vírgenes; la celeste inspiración de los poetas y la santa veneración del porvenir; los laureles de los héroes y la plegaria de todos los mártires del patrio suelo; para tí el amor y las bendiciones de este noble y entusiasta pueblo que te contempla hoy sobre ese pedestal glorioso; el respeto y amor de sus autoridades supremas, de su digno Presidente, de sus honorables Ministros, de todos estos pundonorosos jefes, oficiales y soldados del ejército nacional que te claman y te aclaman como el gran guerrero de sus filas; y para tí, hasta los ecos de este pobre corazón del patriota que te siente que quiere llegar hácia ti, y que, el alma llena de santo respeto y noble orgullo, viene también á colocar hoy una corona de imperecedero recuerdo en el sarcófago majestuoso de tu grandeza!"

AVISOS. DE VENTA

Carne americana en latas de 2 libras á 40 cts lata, 4 \$ docena.
Jamón sin huesos en latas de 2 libras, á 50 cts. lata, \$ 5 docena.
Cartulinas para tarjetas de visita, de baile, etc,

De venta en la tienda de

J. F. LAHMANN.

3 v. 4.

MANUEL J. CARRANZA.

AGRI-MENSOR.

Se encarga de medir terrenos y levantar planos. 4 v.—1.

Tengo en mi poder un cofre que por equivocación se me remitió de Carrillo. La persona que crea ser dueño de él, ocurra á mi casa para hacer la verificación.

MANUEL J. CARRANZA.



38 v.—13.

AVISO.

Se necesita para llevar al campo una cocinera que sea sola y bien entendida en su oficio. Buen sueldo.

En esta oficina se dara razon.

3 v. 1.



38 v.—13.

EL "OTRO DIARIO."

Se reciben suscripciones y se venden números sueltos en las Librerías de Linares y Montero,

J. M. Montealegre. Manuel Montealegre

J. M. MONTEALEGRE & H^o
COMISIONISTAS

N.º 11. Calle de la Universidad.
San José de Costa-Rica.

30 v. alt.—21.

OPORTUNIDAD.

Vendo mi casa de habitación. un potrero en el barrio de la Pólvara, como de siete manzanas, y otro en los Cuadros, llamado "Puente de tierra," como de catorce.

San José Nov. 24 de 1885

RAMÓN CHAVARRIA.

8 v. alt. 1

LA GANGA. ALTA NOVEDAD.

Bueno, Bonito y Barato.

SURTIDO completo en casimires, camisas, sombreros de fieltro, fluces, piezas sueltas.

LEVITAS desde \$ 12 á \$ 25.

ABARROTES de todas clases.

VINOS, cognac y otros de 1^a clase.

SE ESPERA un surtido completo por el próximo vapor.

SASTRERÍA á la última, y exacto cumplimiento.

San José, 10 de Nbre. 1885.

PEDRO TERRES.

P.—15.

La Equitativa.

SOCIEDAD DE SEGUROS MUTUOS DE VIDA.

H. B. HYDE,

PRESIDENTE.

—O—



W. ALEXANDER

SECRETARIO.

—O—

120 Broadway, New-York.

Activo en Enero 1.º de 1885.....\$58.161,925

Nuevos riesgos en 1884.....\$84.877,057

Una suma jamás alcanzada en un solo año por ninguna otra compañía.

Total de seguros vigentes.....\$309.409,171

Pagado á tenedores de pólizas en 1884.....\$ 7.194,787

LA EQUITATIVA se caracteriza por la sencillez de sus contratos, y por ser la UNICA compañía que expide Pólizas SEMI-TONTINAS que no caducan, y son INDISPONIBLES como todas las Pólizas de LA EQUITATIVA que cuentan tres años,

James Thomas,

Agente General en Centro-América

Cecil Sharp

Agente en Costa-Rica

2 v. s.—4.

GRAN surtido

de libros en blanco en el Almacén de

G. ANDRÉ.

10 v—10.

Luján & Mata

Han recibido un gran surtido de muebles, que ofrecen á precios módicos. Juegos para sala y para dormitorio. Armarios con espejo. Lavatorios con mármol y de loza para cañería. Consolas con espejo. Aparadores para comedor. Escritorios. Librerías. Aparadores para música. Mesas de centro. Camas. Sillones y sillas de petatillo, & &.

También se vende en la misma casa: Puros del Salvador. Champagne, T. Roeder & C^o. Vino sinfandel en barriles y en cajas. Vinos de Burdeos y Borgoña de la acreditada marca "Geo" Regis & C^o.

4 v—3.

ALEJANDRO CARDONA

Profesor de Guitarra y otros instrumentos musicales, ofrece sus servicios al público, como así mismo en la afinación de pianos. Se le puede solicitar en la barbería de los Tres Amigos en San José.

15 v—7

ANUNCIO.

Habiéndose ocupado el infrascrito, por más de 30 años, en destinos públicos del ramo de Contabilidad, ofrece sus servicios al que lo necesite en este genero d. ocupación.

San José, Nov. 24 de 1885,

Ramón Chavarría.

3 v. alt. 1

HOTEL Y RESTAURANTE
DE
ITALIA,

Calle del Comercio.

P.—1 4.

IMPRENTA DE LA PAZ,